
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和元年第２回定例会 

質問順位    １       議席番号  １３番       氏 名  春 日 洋 子   

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

防災問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題 

 

 

 

１．ペット同行避難訓練に実施について 

  ペットも大切な家族の一員として、避難訓練に同行している自治体

があります。 

  東日本大震災では、多くの飼い主がペットを置いて避難したため、

発生後の対応に苦慮した自治体が見られたと言われており、日頃の

訓練や飼い主への普及・啓発が重要です。そこで実施に向けての本

市のご見解をお伺いします。 

 

２．避難所開設キットの導入について 

  避難所開設キットは、発災後 3 時間程度の行動を想定して、避難所

開設の段階から開設後の初期段階までの行動手順書や各種掲示物を

収納しているものです。 

  誰もが躊躇することなく動けることをめざしているものであること

から、本市でも導入すべきと考え、ご見解をお伺いします。 

 

１．市税の納付忘れの対応について 

  市税の納期限がすぎても納付が確認できない場合に、携帯電話やス

マートフォンにSMS（ショートメールサービス）を利用した納税に

ついてのお知らせを送信し、収納率アップにつなげている自治体が

あります。 

  本市においても導入すべきと考え、ご見解をお伺いします。 

 

２．ロタウイルスワクチンの任意接種費用の一部助成について 

  ロタウイルス感染症は、ロタウイルスによる感染症です。多くは突

然の嘔吐、発熱、水様性下痢を起こし、回復には１週間ほどかかり

ます。 

ロタウイルスワクチンは予防接種法に基づかない任意の予防接種で

ありますが、重症化したり、入院が必要となることがあることから、

接種費用の一部を助成していただきたいとの痛切な声が届いていま

す。 

そこで一部助成に向けて、本市のご見解をお伺いします。 

 

小・中学校の体育館のトイレ洋式化について 

小・中学校の体育館は災害時の避難場所でもあり、学校行事の際に

は地域の方々も利用され、洋式トイレが主流の昨今において、洋式

トイレは必要不可欠と考えます。 
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福祉問題 

 

 

 

 

そこで、小・中学校の体育館のトイレ洋式化について、ご見解をお

伺いします。 

 

地域で見守る医療・介護の安心ネットワーク「フエニックスネット」に 

ついて 

フエニックスネットとは、タブレットなど ICT を活用した情報共有

の仕組みです。 

あらかじめ登録しておくことで、もしもの救急搬送時に役立てられ、

治療・介護が必要になっても、利用者を支える関係者が情報を共有

することで、適切な治療やケアに役立てます。 

本市においても導入すべきと考え、ご見解をお伺いします。 
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質問順位    ２       議席番号   ９番       氏 名  加 澤   明   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１ 教育環境につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共施設の管理

について 

 学校の教育環境は全ての学校において、格差があってはならないと考

えますが、市内の小学校７校、中学校４校では、校内のグラウンド照明

設備の設置経緯、設置状況に大変大きな格差があります。市長のマニフ

ェストでは照明設備の設置にふれておりませんが、「教育環境の充実」を

提唱しております。校内のグラウンドは正にクラブ活動、部活動、グラ

ウンド遊びなど技術や体力向上に必要不可欠な教育環境の一部ではない

でしょうか。そこで、それを踏まえてお伺いします。 

① 教育委員会は、各学校のグラウンド照明設備の現状をどのように把握

し、理解しているのかお伺いします。 

② 今後、この現状の格差を児童・生徒のために改善していくお考えがあ

るのか、また、どのように計画改善していくのかお伺いします。 

 

２０１３年１月１９日、ジュネーブで「水銀に関する水俣条約」が締 

結されました。 

 締結後、本条約は、２０１７年８月１６日に発効され、２０２０年１

２月３１日以降、一部製品は除きますが、水銀灯などの製造・輸出入が

禁止になります。 

 市役所を含む各公共施設などでも、水銀灯を含む水銀製品を使用され

ていると思いますが、今後どのように計画して切り替えていくのかお伺

いします。 
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質問順位    ３       議席番号   ５番       氏 名  下 山 光 義   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健康問題 

 

 

 

被保護者健康管理支援事業への取り組みについて 

  厚生労働省の資料によりますと、平成 29年 3月現在で我が国の生活

保護受給者は 214 万人であるとされております。そして、これらの

方々の約 8 割以上が多くの健康問題を抱えている現状が明らかとな

っております。 

  この問題の対応策として国では、被保護者に対して経済的自立のみ

ならず日常生活自立、社会生活自立といった観点から、医療と生活

の両面において支援を行う必要があるという考え方により「被保護

者健康管理支援事業」を 2021年（令和 3年）1月より施行する事が

2018年（平成 30年）6月の法改正により決定しております。 

  そこで、 

全国的に、生活保護費の中の医療扶助費が増加している実態も踏まえ

たうえで、当市としてはこの施策に対して、どの様に取り組んでいく

のか。お伺いします。 

 

健康診査及び各種がん検診受診率の現状と今後の取り組みについて 

  当市では、一人ひとりが健康で助け合うまちづくりを目指し、平成

27年 5月 25日に「三沢市健康都市宣言」をしております。そして、

平成 28年度からは健康ポイント事業等を実施し、市民の健康意識の

向上及び健康診査やがん検診等の受診率向上を図り、市民の健康の

保持増進を進めているところであります。 

  そこで、 

  １、健康診査及び各種がん検診受診率の現在の状況、並びに現況に

対する市当局の見解はどの様なものなのか。 

  ２、健康診査及び各種がん検診受診率の更なる向上の為に、どの様     

な対策を考えているのか。お伺いします。 
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質問順位    ４       議席番号   ３番       氏 名  田 嶋 孝 安   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．ＩＣＴ教育につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＩＣＴタウンの推

進について 

 

 目まぐるしく変化してゆく時代の変化の中で、パーソナルコンピュー

ター、携帯電話、スマートフォン、タブレット端末等は私たちの身の回

りに普通に目にして、普通に使用され仕事の上では必需品に近い環境と

なってきている。本年８月３０日の東奥日報の記事に、「全国の学校に配

備されている教育用コンピューターは今年３月時点で児童生徒５．４人

に１台にとどまっていることが８月２９日文部科学省の調査で分かっ

た。」また、「本県は端末当たりの児童生徒数が４．６人。更に２０年後

からは小学校でプログラミングが必修となり、デジタル教科書も今後、

本格的に導入される。」等の記載があります。そこで、三沢市のＩＣＴ教

育の現状に係る次の３点について伺います。 

 

①三沢市のＩＣＴ教育の現状について教育用コンピューター１台に対し

ての児童数並びに生徒数について伺います。 

②デジタル教科書の対応について伺います。 

③インターネット使用によるリスクについて児童・生徒にどのような指

導教育していくのか伺います。 

 

 昨年度の第二回定例会一般質問の中で、インバウンドに伴う無料公衆

無線ＬＡＮ（無料Ｗｉ－Ｆｉ）の整備について伺いましたが、改めて、

インバウンドに係る整備の必要性や、先日行われた青森県総合防災訓練

の実施、ＩＣＴ教育等を考える中でＩＣＴタウンの重要性を感じること

に併せて、三沢市長に就任された小檜山市長におかれても政策集の中で、

ＩＣＴタウンの推進、Ｗｉ－Ｆｉ環境の整備を挙げられております。そ

こで、ＩＣＴタウンに係る次の３点について伺います。 

 

①ＩＣＴタウンについてどのようにお考えか伺います。 

②公共施設でのＷｉ－Ｆｉ環境２０１８年度２０％から１００％とされ

ていますがいつ頃を目指しているか伺います。 

③屋外でのＷｉ－Ｆｉ環境２０１８年度０カ所から５カ所とされていま

すが、どのような場所で設置を計画しているのか更に５カ所以上の設置

を目指さないのかを伺います。 
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質問順位    ５       議席番号  ６番       氏 名  遠 藤 泰 子  

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、 消費税増税に伴う当市への影響について 

１０月から消費税が一部軽減税率を除き１０％となることにより、市 

民生活に影響が出るほか、市内企業や市内経済への影響、さらに当市の

財政運営にも影響が及ぶものと思います。生活者視点の対策、経済の対

策、財政運営への対応についてお伺いします。 

① プレミアム商品券を含め、市民生活への対策について伺います。 

② 市内企業、市内経済への影響をどう捉えているか伺います。 

③ 当市の財政運営上への影響は、歳入面も歳出面もあると思いますが、

今後の対応について伺います。 

 

２、 改正子ども・子育て支援法に伴う幼児教育・保育の無償化への対応

について 

 消費税増税と合わせて幼稚園や保育所などで無償化となり、対象世帯

にとっては金銭面のメリットが大きいものと思う一方、都市圏では、待

機児童の増加や保育の質の低下、保育士が不足するなどのデメリットも

あるとのことです。当市においてどのような状況であるのか伺います。 

① 改正子ども・子育て支援法の概要について伺います。 

② 対象となる子どもの全体数（入園していない子も含め）と無償化の対

象となる子どもの数について伺います。 

③ 当市において、待機児童の増加や保育士不足、保育の質の低下などの

懸念があるのか伺います。 

 

３、 市民提案事業について 

 市民提案事業は、市民団体による地域の良さを伝えるための事業、地

域問題を解決するための事業、地域への愛着を醸成できる事業を提案し、

今年度は５０万円を限度として実施しています。これまで数多くの提案

があり、大きな成果があったものと感じていますが、これまでの成果と

今後の方向性について伺います。 

① これまでの成果についてどのように捉えているのか伺います。 

② 今後の事業展開の方向性について伺います。 

③ 高校生・中学生版の市民提案事業を実施する考えはないか伺います。 
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質問順位    ６       議席番号   ２番       氏 名  小比類巻 孝幸   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．「仮称：三沢市子

どもしあわせ憲

章」について 

 

 

 

 

 

２．「三沢版コミュニ

ティースクール」

について 

 

 子供の基本的人権を保障し、学校、地域が一体となって子どもたちの

成長を支えることを目的として、「仮称：三沢市子どもしあわせ憲章」の

制定が市長公約として掲げられている。 

 そこで、その具体的な取り組みとして、次の２点について、三沢市の

計画をお答え願います。 

 ① 実現に向けたスケジュールについて 

 ② どのような内容項目を盛り込むのか 

 

 地域社会と学校が力を合わせて初等・中等教育を支えるための施策と

して、三沢市教育委員会では、２年前から「三沢版コミュニティースク

ール」を実施している。 

 そこで、２年間の「三沢版コミュニティースクール」の具体的な取り

組み内容と、成果・今後の展開を伺います。 
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